



ASIGNATURA: ENFERMERÍA COMUNITARIA

NOMBRE DE LA ACT: CUADRO SINÓPTICO

NOMBRE DEL ALUMNO: JOSE IGNACIO CHABLE ZACARIAS

NOMBRE DEL PROFESOR: ALFONSO RODRÍGUEZ ESTRADA

GRADO: 7°

GRUPO: B

INFORMACIÓN DEMOGRÁFICA BÁSICA

Demográfica y epidemiológica de una región o país es esencial para comprender la salud y el bienestar de su población. Estas dos áreas se complementan y ofrecen una visión detallada de los patrones de salud, enfermedad y factores asociados en una comunidad.

La información demográfica básica ofrece un panorama de la estructura y características de una población. Esta información es esencial para la población, desarrollo e implementación de políticas y programas en diversas áreas incluyendo salud, educación, economía y desarrollo urbano

ESTRUCTURA DE LA POBLACIÓN, NATALIDAD, MORTALIDAD Y ENVEJECIMIENTO.

POBLACIÓN: Estructura demográfica o una posible estructura de la población es la clasificación de la población en grupos determinados y según ciertos criterios, que permiten procesar los datos obtenidos en los estudios demográficos en razón de determinados rasgos estructurales.

NATALIDAD: Número de individuos que nacen dentro de una población en un tiempo dado. Generalmente, está relacionada con los ciclos de reproducción de cada especie. Se puede expresar en términos relativos como índice de natalidad, para facilitar la comparación con otras poblaciones. Se define como el número de criaturas nacidas en el período de un año por cada 1000 habitantes de la población.

MORTALIDAD: Número de individuos que mueren dentro de una población en un tiempo determinado. Se debe a diversos factores, ya sean físicos, químicos o biológicos, como la muerte natural por senescencia, los terremotos, las inundaciones, los envenenamientos, la depredación, las riñas entre machos por la hembra, los accidentes, entre muchas otras causas.

ENVEJECIMIENTO: hace referencia a proceso mediante el cual la proporción de personas mayores en una población aumenta debido a la disminución de la tasa de natalidad y la prolongación de la esperanza de vida. El envejecimiento de la población tiene importantes implicaciones para la sociedad en áreas como la salud, la seguridad social, el mercado laboral y las estructuras familiares entre otras.

CARTA DE OTTAWA

La Carta de Ottawa además de revisar el concepto de lo "qué es Salud", supuso un impulso y renovación de nuestro compromiso con la Salud desde la mirada de dar a conocer lo que significa su Promoción. La causa de la Promoción de la Salud está comprometida con el mundo, y sus acciones deben ir encaminadas a generar un adecuado bienestar físico, mental y social.

En la Carta se declara que dichas acciones, deben acompañar al individuo a ser capaz de identificar y alcanzar sus aspiraciones, de satisfacer sus necesidades y de cambiar o adaptarse a las circunstancias que se dan en sus entornos y ambientes.

No significa no estar enfermo. Significa que yo hago todo lo posible por introducir en mi vida aquello que potencia mi calidad de vida, desarrolla el ser humano que soy, facilita la acción que conviene a trascender una circunstancia desfavorable, encontrando sentido a la existencia.

La Carta de Ottawa enumera las condiciones y requisitos necesarios para que se dé la salud pública, de forma natural. Y son: la paz, la educación, la vivienda, alimentación, la renta, un ecosistema estable, justicia social y equidad.